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Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
am 27. 11.2006 fand die Auftaktveranstaltung zu den Folgen des demographischen Wandels 
in Magdeburg statt. Im Mittelpunkt dieser Veranstaltung stand die weitere Vorgehensweise 
zum Umgang mit den anstehenden Fragen des demographischen Wandels innerhalb der Stadt 
im Mittelpunkt. Im Ergebnis sollte in Folgeveranstaltungen über Detailprobleme des 
demographischen Wandels gesprochen werden und Ansätze für Lösungen kommunaler 
Probleme entwickelt werden. Die Folgeveranstaltungen sollten zu den Bereichen 

- Stadt und Umland 
- Infrastruktur/Wohnen  
- Wirtschaft/Bildung 
- Soziales 
- Imageverbesserung der LHM 

eigenverantwortlich von den betreffenden Dezernaten vorbereitet, betreut und durchgeführt 
werden. Darüber hinaus sollten die thematisch zugeordneten Ausschüsse des Stadtrates in die 
weitere Arbeit integriert werden. Daraus resultierend sollten dem Stadtrat Maßnahmen 
vorgeschlagen werden, um die Folgen des demographischen Wandels für Magdeburg 
abzufedern helfen. Wir fragen daher an: 

1. Was ist aus den genannten Zielvorstellungen der Auftaktveranstaltung konkret 
geworden?  

2. Welche weiteren Themengruppen, neben der zum Thema „Stadt-Umland-
Beziehungen“, haben ihre Arbeit verstetigen können?  

3. Welche verwertbaren Ergebnisse aus der weiteren Beschäftigung mit der Thematik 
liegen vor und in welchen Schritten sollen diese, wie z.B. die Ergebnisse der 
Veranstaltung „Zukunftsdialog demographischer Wandel – Infrastrukturplanung für 
älter werdende Bevölkerung“ vom Juni 2007, weiter umgesetzt werden?  

4. Gibt es Ansätze einer konstruktiven Zusammenarbeit mit anderen Kommunen in 
ähnlichen Situationen in den neuen Bundesländern? Wenn ja, wie sehen diese aus?  

 
Wir bitten um ausführliche, schriftliche Beantwortung unserer Anfragen. 
 
 
 
Alfred Westphal 
Fraktionsvorsitzender 




